

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang peneliti lakukan pada kegiatan ekstrakurikuler fotografi di SMP Mutiara 4 Bandung, dapat disimpulkan bahwa dalam proses pembelajaran ekstrakurikuler ini telah dikatakan cukup baik karena telah memenuhi aspek kognitif, afektif, dan psikomotor. Materi yang dipelajaripun sangat berhubungan dengan fotografi dan juga sangat mengikuti perkembangan jaman serta trend yang sedang berlangsung sehingga peserta didik antusias dan juga sangat bersemangat dalam mengikuti kegiatan ekstrakurikuler fotografi ini. Strategi yang di gunakan dominan yaitu dengan cara kooperatif sehingga menurut peneliti strategi ini sangat efektif dalam proses kegiatan ekstrakurikuler fotografi karena dapat menuntut kerjasama antar peserta didik dan membuat pembina/pelatih sangat mudah untuk mengarahkan dan memberikan masukan masukan lainnya. Metode yang sering di gunakan disini adalah dengan menggunakan metode ceramah dan pemberian contoh serta praktek agar dengan mudah pemateri memberikan penjelasan, selain itu metode tanya jawabpun terasa sangat efektif karena peserta didik dapat langsung bertanya kepada pelatih yang mendampingi ketika dirasakan ada kebingungan yang dialami oleh peserta didik. Metode Amati Tiru Modifikasi (ATM) juga menjadi metode yang menarik karena peserta didik dapat dengan mudah memahami dan langsung mempraktikkannya seperti apa yang sudah di contohkan oleh pelatihnya. Selain itu dengan pemberian *Challenge* di setiap akhir kegiatan juga sangat efektif karena mendorong anak untuk menemukan passionnya dalam fotografi yang menunjukkan metode yang di gunakan pelatih dalam ekstrakurikuler ini berhasil membentuk peserta didik menjadi seseorang yang memiliki karakter dalam bidang fotografi.

Dari karya yang dihasilkan oleh peserta didik dapat dilihat bahwa karya karya yang dibuat mengalami peningkatan kualitas secara signifikan bila diperhatikan dari karya fotografi peserta didik sebelum mengikuti kegiatan ekstrakurikuler fotografi dan setelah mengikuti kegiatan ekstrakurikuler fotografi. Yang menarik bagi peneliti adalah adanya salah satu peserta didik ada yang sudah

menemukan *passion* dalam fotografi yaitu dengan gemar memotret bus kota ataupun bus antar kota, hal ini menunjukkan bahwa adanya keberhasilan metode yang diterapkan serta cara yang di gunakan pelatih dalam melatih peserta didik . Selain itu peserta didik juga dengan berani dan percaya diri untuk mengikuti lomba-lomba fotografi tingkat SMP di kota Bandung .

## **B. IMPLIKASI DAN REKOMENDASI**

Berdasarkan simpulan penelitian tersebut, dapat dikemukakan implikasi dan rekomendasi sebagai berikut:

Kegiatan ekstrakurikuler fotografi yang mempunyai pengaruh yang baik terhadap generasi muda pada umumnya dan peserta didik pada khususnya yaitu sebagai ajang kegiatan yang positif dan dapat membentuk citra sekolah yang baik dimata masyarakat, juga hal ini berimplikasi pada minat masyarakat terhadap sekolah, maka diharapkan lembaga pendidikan dapat menularkan kegiatan ini dengan cara memberikan fasilitas atau mengadakan ruang khusus untuk pengembangan hasil karya peserta didik, dan diharapkan sekolah sebagai lembaga pendidikan dengan bijakan memberikan kemudahan-kemudahan untuk memberikan izin mengadakan pameran agar dapat mengembangkan minat serta bakat peserta didik terutama di bidang fotografi karena kegiatan ekstrakurikuler fotografi di SMP Mutiara 4 ini sangat bermanfaat karena peserta didik mendapatkan ilmu yang baik dan juga memberikan bekal keterampilan yang bisa diterapkan pada lingkungannya dan untuk menempuh jenjang berikutnya.

Penelitian ini dapat mengisi kekosongan reverensi penelitian yang ada di program studi pendidikan seni rupa dan dapat bermanfaat serta memberikan masukan bagi guru pembimbing ekstrakurikuler fotografi dalam mengembangkan kegiatan ekstrakurikuler fotografi. Penelitian ini dapat memberikan solusi untuk penelitian selanjutnya. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya mengenai tema yang sama dengan penelitian ini dapat mengambil sampel dan referensi yang lebih banyak yang tentunya sesuai dan dapat menunjang pada penelitian yang akan dilakukan